

Cataldo y condonación del CAE: “Todos los deudores van a tener algún incentivo”

EDUCACIÓN SUPERIOR. *Diputado Diego Schalper (RN) apuntó al ministro de Hacienda, Mario Marcel, por la prioridad de la medida: “¿Cuándo va a golpear la mesa?”.*

Redacción

El ministro de Educación, Nicolás Cataldo, se reunió ayer por segunda vez con los miembros del Consejo de Rectores (CRUCH), en busca de una fórmula para la condonación del Crédito con Aval del Estado (CAE), proyecto que el Presidente Gabriel Boric anunciará el domingo 22. En el intertanto, el secretario de Estado adelantó que “todos los deudores van a tener algún incentivo” para ponerse al día en su deuda, examinando lo ya abonado, así como el nivel de ingresos. Desde la oposición criticaron la “prioridad” de la medida, que fue una de las promesas de campaña del Mandatario.

Cataldo explicó en Radio Pauta que la iniciativa contemplará “ya sea un incentivo a reconocer las trayectorias responsables de pago, un incentivo a aquellos que no vieron cumplida la promesa de mejorar la calidad de vida con el CAE”, porque “casi el 70% de las personas que tienen deuda y están en mora, tienen un ingreso inferior a \$1.000.000, y si lo llevo más abajo aún, casi el 60% gana menos de \$750.000”.

Otro segmento son los “morosos que no pagan, y que pudiendo hacerlo no lo han hecho: nosotros estamos de acuerdo en que tenemos que ponerle especial atención a cuál es la decisión que el proyecto de Ley va a establecer para ellos”, dijo el secretario de Estado.

“Quiero recordar que todo



CATALDO AYER SE REUNIÓ POR SEGUNDA VEZ CON REPRESENTANTES DE LAS UNIVERSIDADES.

sistema financiero, y particularmente el sistema de crédito, aplica formas para convertir una deuda incobrable en cobrable”, destacó el ministro antes de la cita con los rectores.

“PRIORIDAD”

Sobre los cuestionamientos acerca de la prioridad de la política pública, el ministro pidió “mirar cuántos son los recursos que el Estado está inyectando: a la fecha, el Estado ha adquirido más de \$6.000.000.000.000 en créditos. Además, ha invertido otros \$2.000.000.000 o \$3.000.000.000 más en la inyección de recursos que son puro capital que va a los bancos”.

“La recarga, que es el sobrepeso que el Estado tiene que pagar para que los bancos participen del proceso, este último año fue de 35% por so-

Hacienda recortaría el gasto público

El Ministerio de Hacienda señaló en el segundo trimestre que los ingresos previstos estarían 1,2% por debajo de lo proyectado, lo que equivale a \$828.806 millones. Entonces, se recortó el gasto público en \$779.404 millones (alrededor de US\$850 millones). Esta situación podría repetirse de cara a la presentación del proyecto de Ley de Presupuesto, debido a una posible recaudación de impuestos menor a la esperada, indicó Pulso ayer. La idea se alinea con una publicación del centro Libertad y Desarrollo (LyD), que el fin de semana advirtió que, en caso de mantener el gasto fiscal, este sobrepasaría el 6% durante el próximo año.

bre el precio original a financiar. Y, por otro lado, toda la disminución de las tasas que en algún minuto se legislaron para que los estudiantes tuviesen sólo un 2% y no un 6%, como originalmente establecía el crédito. Todos esos recursos hay que ponerlos”, señaló la autoridad.

El diputado Diego Schalper

(RN) escribió en X que “insto a (el ministro de Hacienda) Mario Marcel a definir mejor las prioridades de cara al presupuesto. Él sabe que la condonación parcial o total del CAE es improcedente, ha tenido impacto en morosidad y debe postergarse frente a otras urgencias sociales. ¿Cuándo va a golpear la mesa?”.³